

Impacto de reforma a Airbnb va más allá de anfitriones

COMUNIDAD

Trabajadores de limpieza, plomeros y otros prestadores de servicios están entre las 80 mil personas a las que afectará el límite de días de alquiler en la plataforma. / 18

Tope a Airbnb pegará a prestadores de servicios

PIDEN MESAS DE DIÁLOGO

Una organización que agrupa a 500 anfitriones buscará una audiencia con la jefa de Gobierno para alertar sobre el golpe a sus finanzas

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

Integrantes de la organización Todos Somos Anfitriones, que integra a alrededor de 500 anfitriones de plataformas tipo Airbnb, advirtieron que la reforma que limita a 180 las noches que pueden rentar al año, afecta a 80 mil personas entre anfitriones, personal de limpieza, plomeros y otros trabajadores, que podrían quedarse sin trabajo.

Por ello, afirmaron, buscarán audiencia hoy con la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en las audiencias que encabeza en el Zócalo capitalino.

Ángel Jesús Torres, fundador de la organización, afirmó que las modificaciones a la Ley de Vivienda y Ley de Turismo locales obedecen a intereses particulares.

“Ni va a detener la gentrificación ni aumentará la oferta de vivienda en la ciudad y sólo van a orillar a los anfitriones a irse al mercado negro la otra mitad del año”, expresó Torres.

Mencionó que rentar un departamento en la plata-

forma Airbnb o en otras similares ha permitido que muchas familias chilangas tengan un salario digno y salir de la precariedad económica.

“Nosotros llevamos más de 10 años en esto (...) yo empecé con los alojamientos porque soy sociólogo de profesión, en ese entonces recibía un sueldo de ocho mil pesos, que se iba directamente a pagar la renta.

“Y mi novia y yo después de pagar la renta, sobrevivíamos con el salario de ella que era también de ocho mil pesos”, recordó.

Luego de una década, dijo, han logrado rentar cuatro casas en Coyoacán, y les dan empleo a cinco personas de limpieza, dos de administración, dos de mantenimiento y una persona de marketing.

“A las personas de limpieza les pagamos 500 pesos al día, que es más que lo que ganarían limpiando casas o en los hoteles, y esas fuentes de empleo ahorita están en riesgo con la reforma”, dijo a **Excélsior**.

Torres comentó que, de conseguir la audiencia con Brugada, le solicitarán mesas de diálogo para analizar con las dependencias de gobierno y los diputados locales las implicaciones sociales y económicas de la reforma aprobada el 2 de octubre pasado.

ESTIMAN MENOS TURISMO

El fundador de Todos Somos Anfitriones proyectó que otro efecto de la reforma será una reducción en el flujo de turistas que llegan a la ciudad.

“Si suben los precios (por el límite de noches), los turistas extranjeros van a preferir irse a Bali, en Indonesia, o a Vietnam, porque allá tendrán precios más competitivos que nosotros (...) y en eso no pensaron los diputados que aprobaron la ley”, consideró.



80

MIL

personas, entre personal de limpieza, plomeros y otros prestadores de servicios se verán afectados, afirma Todos Somos Anfitriones



Foto: Pável Jurado

Dueños de inmuebles en alquiler insisten en solicitar que se eche atrás la reforma que limita la renta a 180 noches al año.

